

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

1(5)
2008

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ НАУЧНЫЙ РЕЦЕНЗИРУЕМЫЙ ЖУРНАЛ

ISSN 1993-047X

Главный редактор:

Тимирясов В.Г., ректор Института экономики, управления и права (г. Казань), профессор

Заместитель главного редактора:

Бикеев И.И., проректор Института экономики, управления и права (г. Казань)
по научной работе, доцент

Редакционная коллегия:

Рабинович Л.М., Заслуженный деятель науки Российской Федерации,
доктор экономических наук, куратор направления экономических наук (г. Казань)
Малков В.П., Заслуженный деятель науки Российской Федерации,
доктор юридических наук, куратор направления юридических наук (г. Казань)
Абузярова Н.А., доктор юридических наук (г. Казань)
Агеев Ш.Р., доктор экономических наук (г. Казань)
Арутюнян Ю.В., член-корреспондент РАН, доктор социологических наук (г. Москва)
Архипов А.Н., доктор экономических наук (г. Москва)
Безверхов А.Г., доктор юридических наук (г. Самара)
Буздалов И.Н., доктор экономических наук (г. Москва)
Булатов А.Е., доктор экономических наук (г. Москва)
Быков В.М., доктор юридических наук (г. Казань)
Демченко С.Г., доктор экономических наук (г. Казань)
Дуюнов В.К., доктор юридических наук (г. Самара)
Епихин А.Ю., доктор юридических наук (г. Казань)
Железнов Б.Л., доктор юридических наук (г. Казань)
Иванцова Н.В., доктор юридических наук (г. Чебоксары)
Ильинкова С.Д., доктор экономических наук (г. Москва)
Ильин С.С., доктор экономических наук (г. Москва)
Кабанов П.А., кандидат юридических наук (г. Казань)
Клемин А.В., доктор юридических наук (г. Казань)
Кочетов Э.Г., доктор экономических наук (г. Москва)
Кругликов Л.Л., доктор юридических наук (г. Ярославль)
Кураков Л.П., доктор экономических наук (г. Чебоксары)
Курманов М.М., кандидат юридических наук (г. Казань)
Кучуков Р.А., доктор экономических наук (г. Москва)
Лазарев В.В., доктор юридических наук (г. Москва)
Лазарева В.А., доктор юридических наук (г. Самара)
Левченко О.В., доктор юридических наук (г. Волгоград)
Мальгин В.А., доктор экономических наук (г. Казань)
Мокичев С.В., доктор экономических наук (г. Казань)
Ольков С.Г., доктор юридических наук (г. Казань)
Орлов С.Л., доктор экономических наук (г. Казань)
Салиева Р.Н., доктор юридических наук (г. Казань)
Саттарова Н.А., доктор юридических наук (г. Казань)
Соколинский В.М., доктор экономических наук (г. Москва)
Тимофеев В.Г., доктор юридических наук (г. Чебоксары)
Фазылов Р.Р., кандидат юридических наук (г. Казань)
Фаткудинов З.М., доктор юридических наук (г. Казань)
Филиппов Н.К., доктор юридических наук (г. Чебоксары)
Хабриева М.Н., доктор экономических наук (г. Казань)
Хакимов М.С., доктор юридических наук (г. Москва)
Шейфер С.А., доктор юридических наук (г. Самара)
Юнусов А.А., доктор юридических наук (г. Казань)
Ярандайкин Р.С., доктор юридических наук (г. Чебоксары)

Ответственный секретарь:

Дарчина Г.Я.

Учредитель –
негосударственное
образовательное
учреждение
«Институт экономики,
управления и права
(г. Казань)»

Адрес редакции:
420111,
Республика Татарстан,
г. Казань,
ул. Московская, 42,
Институт экономики,
управления и права

Тел. (843) 231-92-90,
293-08-57.
E-mail: apel@ieml.ru

**Адрес
представительства
в Кыргызстане:**
714018, Кыргызстан,
г. Ош, ул. Исанова, 79,
Киргизско-Узбекский
университет

Тел.: (996-3222) 53352,
57055
Факс: (996-3222) 54542,
57055
E-mail: kuu@oshmail.kg
nauka_kuu@mail.ru
mra58@mail.ru

**Подписка на
журнал**
по Объединенному
каталогу «Пресса России».

Наш индекс – 86303

Редактор:
Аршинова К.В.

Корректор:
Короткова Н.Н.

**Компьютерная
верстка:**
Каримова С.А.

Журнал зарегистрирован Федеральной
службой по надзору за соблюдением зако-
нодательства в сфере массовых комму-
никаций и охране культурного наследия.
Регистрационное свидетельство:
ПИ № ФС77-26203 от 16 ноября 2006 г.
Территория распространения:
Российская Федерация

Формат 60×84/8. Усл. печ. л. 23,5. Тираж 1000 экз.
Подписано в печать 13.03.08. Заказ № 45

© Издательство «Познание», 2008

Отпечатано с готового оригинал-макета
в типографии ИЭУП:
420108, г. Казань, ул. Зайцева, 17

При перепечатке материалов ссылка
на журнал обязательна.

Ответственность за изложенные в статьях
факты несут авторы. Высказанные в статьях
мнения могут не совпадать с точкой зрения
редакции и не налагаются на нее никаких
обязательств.

Содержание

Экономическая теория

<i>И.М. Абдульманов.</i> Проблемы повышения конкурентоспособности регионов.....	4
<i>А.Р. Акмалдинова.</i> Некоторые проблемы современного рынка труда в России	8
<i>М.Б. Дёмин.</i> Пресечение злоупотребления доминирующим положением как основополагающее направление современного антимонопольного регулирования	13
<i>Ш.И. Еникеев, А.В. Дида.</i> Асимметрическая информация и "фиаско рынка"	19
<i>А. Кусаинов.</i> Социально-экономические реформы образования в Казахстане	23
<i>Г.И. Рахманкулова.</i> Линейное программирование, ценообразование на рынке факторов производства и двойственность	27
<i>Л.Н. Сафиуллин, Д.В. Улесов.</i> Особенности информации как фактора производства	33
<i>Р.И. Хикматов.</i> Эволюция китайской экономики к рыночным отношениям	38

Экономика и управление народным хозяйством

<i>М.В. Арбузова.</i> Теоретический аспект качества услуг в сфере гостеприимства	45
<i>А.М. Зигангирова.</i> Теоретические аспекты оценки эффективности сельскохозяйственного производства.....	51
<i>Д.Ю. Куринов.</i> Совершенствование модели управления денежными средствами предприятия как инструмента планирования оборотных средств	56
<i>Л.Н. Салимов.</i> Инвестиционная активность: сущность, оценка и анализ влияния на социально-экономическое развитие региона	59
<i>Д.А. Сергеев, И.И. Мингалеев.</i> Экономические результаты деятельности промышленных заведений казани за 1895-1896 гг. (Опыт статистического анализа)	63
<i>Б.А. Хахук.</i> Методологические подходы к исследованию земельной ренты	68
<i>В.Р. Шильман.</i> Влияние деловой репутации на финансовое положение турфирмы	72
<i>Н.П. Ячина.</i> От качества образования – к качественному менеджменту	74

Финансы, денежное обращение и кредит

<i>Л.В. Алексеева.</i> Современные аспекты осуществления валютных операций кредитными организациями	79
---	----

Теория и история права и государства

<i>А.В. Краснов.</i> Некоторые аспекты поощрительной правовой политики	82
--	----

Конституционное право

<i>Э.Р. Аберхаев.</i> Право на неприкосновенность частной жизни: юридическая характеристика и проблемы реализации	90
---	----

Гражданское право

<i>Р.В. Камонина.</i> Особенности ограничения правосубъектности юридического лица, не способного удовлетворить требования кредиторов	95
--	----

Уголовное право и криминология

<i>И.И. Бикеев.</i> О механизме преступления с участием материальных объектов повышенной опасности	98
<i>В.М. Быков, В.Н. Черкасов.</i> Правовые проблемы борьбы с компьютерными преступлениями	103
<i>Е.В. Енифанова.</i> Аналогия в уголовном праве: история и современность	113
<i>Е.В. Нечаева, Ю.В. Баранов.</i> Проблемы организации труда осужденных в следственном изоляторе	118
<i>С.Г. Ольков.</i> Исследование разницы уровней зарегистрированных тяжких и особо тяжких преступлений между субъектами РФ, входящими в Приволжский федеральный округ, за первое пятилетие XXI века без исследования детерминирующего (факторного) комплекса, обуславливающего различия	125
<i>И.Н. Фролова.</i> Объективные и субъективные признаки состава клеветы по уголовному законодательству царской России	135

Уголовный процесс, криминалистика и судебная экспертиза

<i>А.Ю. Епихин.</i> Институт безопасности участников уголовного процесса: сравнительный анализ законодательства зарубежных стран	139
--	-----

Международное право, европейское право

<i>Ю.В. Самович.</i> О международно-правовой регламентации права индивида на судебную защиту от уголовного обвинения	146
--	-----

Административное право, финансовое право, информационное право

<i>Ф.Н. Багаутдинов, Л.М. Хакимуллина.</i> Актуальные проблемы адаптации иностранных граждан в России.....	152
<i>А.А. Исманжанов.</i> Правовое значение категории "информационный продукт" в современном информационном законодательстве	158

Отзывы и рецензии

<i>В.Д. Мамонтов.</i> Отзыв официального оппонента на диссертацию Л.Б. Шабановой "Общеметодологический подход к проведению маркетинговых исследований на рынках товаров и услуг"	165
--	-----

<i>Аннотации материалов и статей на английском языке.</i>	169
---	-----

<i>Указатель материалов, опубликованных в журнале "Актуальные проблемы экономики и права" в 2007 году</i>	178
---	-----

<i>Правила для авторов журнала «Актуальные проблемы экономики и права»</i>	187
--	-----

<i>Требования к оформлению рукописей</i>	187
--	-----

<i>Условия подписки на журнал «Актуальные проблемы экономики и права»</i>	188
---	-----

Contents

Economic theory

<i>I.M. Abdulmanov.</i> Problems of competitive recovery of regions	4
<i>A.R. Akmaldinova.</i> Some problems of modern labor market in Russia	8
<i>M.B. Demin.</i> Suppression of abusive practice by the leading position as the basic direction of modern antimonopoly regulation	13
<i>Sh.I. Enikeev, A.V. Dida.</i> The asymmetric information and «fiasco of the market».....	19
<i>A. Kusainov.</i> Socioeconomic reforms of education in Kazakhstan	23
<i>G.I. Rahmankulova.</i> Linear programming, pricing in the market of production factors and the duality	27
<i>L.N. Safulin, D.V. Ulesov.</i> Features of the information as factor of production	33
<i>R.I. Hikmatov.</i> Evolution of the chinese economy to market relations	38

Economics and national economy management

<i>M.V. Arbuzova.</i> Theoretical aspect of services quality in sphere of hospitality	45
<i>A.M. Zigangirova.</i> Theoretical aspects of the estimation of efficiency of the agricultural production	51
<i>D.Ju. Kurinov.</i> Perfecting of the management pattern by the enterprise of money resources as a tool of circulating assets planning	56
<i>L.N. Salimov.</i> Investment activity: Essence, the estimation and the impact analysis on socioeconomic developing of region	59
<i>D.A. Sergeev, I.I. Mingaleev.</i> Economic results of industrial establishments activity in Kazan for 1895-1896 (experience of the statistical analysis)	63
<i>B.A. Hahuk.</i> Methodological approaches to research of the land rent	68
<i>V.R. Shilman.</i> Influence of business reputation on the financial position of tour agency	72
<i>N.P. Jachina.</i> From education quality to qualitative management	74

Finances, ñurrânñó, credit

<i>L.V. Alekseeva.</i> Modern aspects of accomplishment of currency transactions by credit organizations	79
--	----

Theory and history of law and government

<i>A.V. Krasnov.</i> Some aspects of the incentive policy of law	82
--	----

Constitutional law

<i>E.R. Aberhaev.</i> The right on inviolability of privacy: the juridical characteristic and realization problems	90
--	----

Civil law

<i>R.V. Kamonina.</i> Specifics of limitation of the legal personality insolvent – the legal person	95
---	----

Criminal law and criminology

<i>I.I. Bikeev.</i> On the crime mechanism with tangible objects of heightened danger	98
<i>B.M. Bykov, V.N. Tcherkasov.</i> Legal problems of struggle with computer crimes.....	103
<i>E.V. Yefifanova.</i> Analogy in the criminal law: the history and the present	113
<i>E.V. Nechaeva, Ju.V. Baranov.</i> Problems of work organization of convicted in investigatory isolator	118
<i>S.G. Olkov.</i> Research of the difference in levels of registered grave crimes and felonies between the subjects of the Russian Federation which are included in Volga Federal District, for the first five years of XXI century without research of determining (factorial) complex, causing discrepancy	125
<i>I.N. Frolova.</i> Objective and subjective signs of defamation structure under the criminal legislation in Imperial Russia	135

Criminal procedure, criminalities and legal expertise

<i>A.Ju. Epihin.</i> Institute of safety of criminal process participants: The comparative analysis of the foreign countries legislation	139
--	-----

International law, european law

<i>Ju.V. Samovich.</i> About the international legal regulation rights of the individual on judicial protection from criminal charge	146
--	-----

Administrative law, finance law, information law

<i>F.N. Bagautdinov, L.M. Hakimullina.</i> Actual problems of adaptation of foreign natives in Russia	152
<i>A.A. Ismanzhanov.</i> Legal value of the grade «the information product» in the modern information legislation	158

Reviews and recensions

<i>V.D. Mamontov.</i> Review of the official opponent of the on dissertation of L.B. Shabanova «Methodological approach to realization of marketing researches on commodity markets and services»	165
---	-----

<i>Annotations of the articles of the issue</i>	169
<i>Index of articles published in "Actual Problems of Economics and Law" journal in 2007</i>	178

<i>Regulations to the authors of «Actual Problems of Economics and Law» journal</i>	187
---	-----

<i>The requirements to manuscript appearance</i>	187
--	-----

<i>Conditions to the assignment to «Actual Problems of Economics and Law» journal</i>	188
---	-----